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Olimpiadi Metropolitane: l’intervista al presidente Uisp Firenze 
Marco Ceccantini; Uisp Valle D’itria: le attività per la European 

Mile; Uisp e tutte le notizie, iniziative, interviste e attività dai 
comitati territoriali Uisp 
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Ecofin, approvato il Pnrr dell'Italia e altri 11 
paesi. Gentiloni: "Giornata storica"  
 
Il Consiglio dei ministri dell'Economia e delle finanze dell'Ue, ha adottato oggi il primo pacchetto 
di decisioni di esecuzione del Consiglio sull'approvazione dei piani nazionali per la ripresa e la 
resilienza. La Commissione erogherà i primi fondi già entro luglio. 
Il Consiglio Ue dell'Economia e delle finanze ha dato il via libera al piano di ripresa e resilienza 
dell'Italia e alti 11 paesi. Dopo il via libera definitivo di oggi, la Commissione erogherà i primi 
fondi già entro luglio. L'Italia "è nel gruppo di testa" dei Paesi Ue che per primi hanno visto 
approvato dal Consiglio il proprio Pnrr. "Arriveranno 200 mld di euro, da spendere nei prossimi 
cinque anni per riforme e investimenti. Possiamo cambiare il futuro della nostra economia". Ma 
per riuscirci "ci vuole coesione, collaborazione tra tutte le istituzioni, come la Nazionale a 
Wembley". Lo sottolinea il commissario europeo all'Economia Paolo Gentiloni, parlando ai 
corrispondenti delle tv italiane a Bruxelles.  
Austria, Belgio, Danimarca, Francia, Germania, Grecia, Italia, Lettonia, Lussemburgo, 
Portogallo, Slovacchia e Spagna hanno ottenuto il via libera per l'utilizzo dei fondi dell'UE per la 
ripresa e la resilienza allo scopo di rilanciare le loro economie e riprendersi dalle conseguenze 
della COVID-19.  "Grazie all'adozione di decisioni di esecuzione del Consiglio sull'approvazione 
dei piani, gli Stati membri possono concludere convenzioni di sovvenzione e accordi di prestito 
che consentiranno un prefinanziamento fino al 13% dell'importo totale", si legge in una nota.  
Nel dettaglio l'Ecofin ha adottato le 12 decisioni di esecuzione sull'approvazione dei piani 
nazionali per la ripresa e la resilienza. In pratica è il via libera per l'utilizzo dei fondi Ue allo scopo 
di rilanciare le loro economie e riprendersi dalle conseguenze del Covid-19. A questo punto gli 
Stati membri possono concludere convenzioni di sovvenzione e accordi di prestito che 
consentiranno un prefinanziamento fino al 13% dell'importo totale. 
Il prefinanziamento del 13% in un unico pagamento  
"Alle attuali condizioni di mercato, che sono state discusse durante la riunione" la Commissione 
europea conferma che "si riuscirà a erogare il prefinanziamento del 13%" del Recovery fund "in 
un unico pagamento". Lo ha detto il vice presidente della Commissione europea, Valdis 
Dombrovskis, subito dopo la riunione del Consiglio Ecofin. Il pagamento dell'anticipo "può essere 
fatta in un pagamento unico o a rate secondo un metodo di assegnazione pro rata", ha ricordato 
il commissario.  Il Consiglio indica che 'le decisioni adottate su quasi la metà dei piani nazionali 
rappresentano un importante passo avanti nella ripresa economica europea, poiché consentono 
agli Stati membri di concludere le prime convenzioni di finanziamento e sbloccare i versamenti 
dei prefinanziamenti'. La Commissione ha recentemente confermato che i primi esborsi saranno 
effettuati entro questo mese.  
Ecofin straordinario il 26 luglio per ok ad altri 4 piani  
Il presidente di turno dell'Ecofin, Andrej Andrej Sircelj, ha annunciato che è stata fissata per il 26 
luglio una riunione straordinaria dell'Ecofin il 26 luglio, per approvare quattro o cinque piani 
nazionali di ripresa e resilienza.Tra quelli sicuri ci sono i Pnrr della Slovenia, Lituania, Cipro e 
Croazia, mentre per l'Irlanda il vicepresidente della Commissione Ue, Valdis Dombrovskis, ha 
detto che il processo di valutazione "è quasi concluso e dovrebbe essere approvato il 26 luglio". 
Gentiloni: "Oggi è il vero inizio di tutto il Next Generation Eu"  
"E'  il vero inizio di tutto il Next Generation Eu", ha dichiarato il commissario europeo 
all'Economia, Paolo Gentiloni a Bruxelles.  "E' una giornata molto importante qui a Bruxelles 
perché si approvano i primi dodici Piani, l'Italia è nel gruppo di testa e quindi arrivano circa 200 
miliardi da spendere nei prossimi cinque anni per riforme e investimenti", ha dichiarato il 
commissario europeo all'Economia. "Possiamo cambiare un po' il futuro della nostra economia e 
dobbiamo farlo con dei ritmi, con degli impegni, davvero straordinari. Ci vuole spirito di coesione, 
collaborazione tra tutte le istituzioni, un po' di quello spirito di coesione che in questi giorni 



abbiamo tutti celebrato per la magnifica vittoria della Nazionale a Wembley", ha aggiunto. "I primi 
versamenti arriveranno a fine mese", ha indicato il commissario all'economia Paolo Gentiloni 
conversando con i giornalisti.  
"Il percorso di Next Generation EU è tutt'altro che concluso perché durerà fino al 2026 e ogni 
anno ci sarà un esame della Commissione per verificare il rispetto degli obiettivi del piano 
nazionale: i bonifici di Bruxelles arriveranno solo se si raggiungono gli obiettivi nei tempi previsti 
dal calendario: quel che è certo è che l'apporto dei fondi europei per l'Italia è un'occasione per 
cambiare il futuro della nostra economia e dobbiamo farlo con ritmi e impegno davvero 
straordinari'. Per questo 'occorre uno spirito di coesione". "Nelle prossime settimane arriverà il 
pre-finanziamento a questi dodici Paesi e credo che sia molto importante il fatto che questa 
approvazione formale e finale di questi piani arrivi esattamente nel momento in cui la ripresa è in 
corso", aveva spiegato stamane l'ex premier. "Questo aumenterà la fiducia nei mercati, nei Paesi 
e permetterà l'avvio di investimenti e riforme", ha aggiunto. "Ovviamente siamo tutti impegnati 
per fare in modo che ciò funzioni e la decisione formale è la parte essenziale ma ciò che 
succederà nelle prossime settimane, nei prossimi mesi e anni sarà ovviamente la parte decisiva 
di questo programma straordinario e senza precedenti". 
La "spinta finale" che ha consentito alla Commissione Europea di dare il "via libera" al Pnrr 
dell'Italia è arrivata grazie alla "leadership di Mario Draghi". Lo dice il commissario europeo 
all'Economia Paolo Gentiloni, parlando ai corrispondenti delle tv italiane a Bruxelles. "Dobbiamo 
riconoscere - afferma - che l'impegno è un impegno che viene da lontano, che ha visto 
certamente anche un ruolo del governo precedente. Ma è altrettanto indubbio che la spinta finale 
che ci ha consentito di avere, qui a Bruxelles, la sensazione di avere un piano di alta qualità e di 
poter dare il via libera è arrivata nell'ultima fase grazie alla leadership di Mario Draghi nel 
governo".   
"Penso che il governo italiano e la Commissione europea abbiano collaborato in modo 
eccezionale e questo ha consentito all'Italia di essere tra i primi dodici Paesi e però senza 
dubbio il fatto di essere arrivati fin qui è tutt'altro che la conclusione di questo percorso", ha 
dichiarato il commissario europeo all'Economia. "La conclusione sarà nel 2026 ma ogni anno 
avremo un esame da parte nostra per verificare che i piani siano rispettati, gli obiettivi siano 
raggiunti e perché i bonifici arrivano da Bruxelles nel momento in cui si raggiungono quegli 
obiettivi con quelle scadenze", ha precisato l'ex premier. 
Franco: Italia a livello pre crisi nel terzo trimestre 2022  
"Nel terzo trimestre dell'anno prossimo torneremo al livello pre crisi" sul Pil nazionale. Cosi' il 
ministro dell'Economia, Daniele Franco, al termine della riunione del Consiglio Ecofin. "Il Pil 
dell'eurozona dalla previsione del +4,2% in primavera è passato a +4,8%", ha ricordato il 
ministro evidenziando le recenti previsioni estive. "Il commissario Gentiloni - ha aggiunto - 
notava che si tratta della variazione più ampia da vari anni, forse di sempre". "Ci aspettiamo il 
versamento nelle prossime settimane, luglio o prima parte di agosto", e verrà fatto "in un'unica 
soluzione": lo ha detto il ministro dell'economia Daniele franco al termine dell'Ecofin. "Ci 
aspettiamo 25 miliardi tra qualche settimana", ha aggiunto.  
Dombrovskis: "Ora mettere in pratica i piani in modo rapido e corretto" 
"I ministri dell'Ecofin hanno dato il via libera ai primi 12 piani nazionali di ripresa e resilienza. I 
finanziamenti dell'Ue possono presto iniziare a fluire per finanziare riforme e investimenti. Ora 
concentrarsi sul metterli in pratica in modo rapido e corretto". Lo scrive in un tweet il vice 
presidente della Commissione europea, Valdis Dombrovskis. "Il momento è ancora incerto e i 
prossimi mesi sono ancora difficili ma il 2021 potrebbe diventare l'anno in cui l'uscita dalla 
pandemia sarà cosa fatta", aveva affermato in precedenza il vice presidente della Commissione 
Ue, alla riunione dell'Ecofin a Bruxelles.  
"La piena attuazione del piano di ripresa e resilienza è la priorità dei prossimi anni", ha aggiunto 
il commissario, che si è detto "pienamente d'accordo con gli obiettivi della presidenza slovena" e 
ha espresso la necessità di "fare progressi sulla finanza digitale, accelerare la transizione 
nell'economia reale, incoraggiando gli investimenti sostenibili". "L'attuazione delle riforme di 
Basilea 3 renderà più forte e resiliente l'Ue, dobbiamo completare l'unione bancaria e a dicembre 
tutti dovremo fare degli sforzi. L'unione dei mercati dei capitali è molto importante per la ripresa e 
per finanziare la transizione verde e digitale", ha aggiunto Dombrovskis che ha apprezzato i 
"nuovi standard sui green bond a livello di Ue".  



Brunetta: "Occasione unica" 
"Sarà l'occasione unica per consentirci di avere l'anticipo di 25 miliardi. Un elemento 
estremamente positivo per tornare a crescere e guardare con ottimismo al futuro". Lo scrive in 
una nota Renato Brunetta, ministro per la Pubblica amministrazione. 

 

Draghi: “Investiremo nello sport”. Dal Pnrr risorse per le strutture 

scolastiche 

“Siete nella storia, ci avete fatto emozionare e messo al centro dell’Europa”. Sono alcune delle 

frasi pronunciate dal premier Mario Draghi alla Nazionale azzurra campione d’Europa, ieri 

ricevuta a Palazzo Chigi. Un momento di condivisione di gioia dopo il successo ottenuto a 

Londra domenica sera dal gruppo gestito dal commissario tecnico Roberto Mancini. Una visita 

istituzionale ma sciolta anche con ironia dal premier che ha scherzato con gli azzurri. 

Presenti anche il tennista Matteo Berrettini, fresco finalista a Wimbledon e la nazionale 

femminile under 23 di atletica. 

Investire nello sport 

Il premier ha anche affermato “Lo sport è un ascensore sociale, è un argine al razzismo, è uno 

strumento di coesione soprattutto nei momenti difficili come quelli che abbiamo vissuto. E noi, 

come governo, abbiamo deciso di investire nello sport“. 

Ed in effetti nel Pnrr c’è tanto spazio per lo sport, a partire dagli investimenti nelle scuole con 

“l’adeguamento di aree gioco e impianti sportivi esistenti a uso didattico”. 

L’Avviso infatti mette a disposizione 130 milioni che potranno essere usati per finanziare due 

tipologie di interventi: l’adeguamento e la messa in sicurezza delle palestre, delle aree di 

gioco e di impianti sportivi esistenti a uso didattico. L’importo massimo di finanziamento sarà 

di 350mila euro. 

Anche il ministro dell’istruzione Patrizio Bianchi aveva parlato di sport e investimenti: “Sì al 

tempo pieno, ma quel tempo venga speso in maniera diversa. Metteremo 130 milioni per 

palestre e mense, che sono il perno della scuola: ho tirato fuori le risorse, come fossi un 

minatore, oltre 1 miliardo è per la sicurezza degli istituti. Bisogna mettere lo sport alla 

primaria, è chiaro, significa conoscenza del proprio corpo”. 

I dati sulle palestre 



Secondo i dati dell’Anagrafe nazionale dell’edilizia scolastica il 17,1 per cento delle scuole del 

primo ciclo non dispone di palestre o strutture sportive. Percentuale che sale al 23,4 per 

cento nelle regioni del sud. 

C’è poi il problema relativo all’organico docenti da destinare all’educazione motoria, slegando 

quasi solo da iniziative nazionali e territoriali più o meno spontanee, legate alla volontà di ogni 

singola scuola, piuttosto che a docenti specializzati, anche nella scuola primaria. 

 
Vezzali: "Stadi? Stiamo lavorando alla 

riapertura. Europeo importante" 

La sottosegretaria allo sport commenta il successo dell'Italia a Euro 

2020. Poi condanna il comportamento degli inglesi a Wembley: 

"Mancanza di etica e fair play" 

Tra gli italiani presenti a Wembley per la finale di Euro 2020 tra l'Inghilterra e gli 

Azzurri c'era la sottosegretaria allo sport Valentina Vezzali che, ai microfoni 

di Agorà Estate su Rai 3, commenta così il successo della Nazionale di Roberto 

Mancini a 53 anni di distanza dalla prima affermazione nella competizione 

continentale: "La vittoria di questo Europeo è molto importante. In questo momento lo sport può essere 

il traino per far ripartire un'Italia che vuole tornare a vivere nel migliore dei modi. Abbiamo bisogno di 

sognare e far sì che i sogni siano possibili da realizzare: noi italiani siamo un popolo litigioso ma quando 

si tratta di fare squadra siamo tutti uniti e riusciamo a fare miracoli. Mi è piaciuto molto quello che ha 

detto Chiellini: quando nella squadra si forma un bel clima di tutto è possibile e l'Italia lo ha dimostrato". 

Valentina Vezzali sulla riapertura degli stadi 

La Vezzali, poi, condanna il comportamento dei tifosi inglesi: "Lo stadio di Londra 

ha fischiato l'inno italiano, un comportamento che non è etico nè di fair play. I tifosi 

inglesi hanno poi fischiato la nostra squadra durante la partita, con poche migliaia 

di italiani lì alla fine è andata benissimo perchè siamo riusciti a risolvere e abbiamo 

fatto emergere la nostra italianità". Battuta finale sulla riapertura degli stadi in vista 

della nuova stagione calcistica che sta per iniziare (22 agosto-22 maggio): "Ci stiamo 

lavorando, stiamo vedendo come poter far sì che la ripresa del campionato possa 

avere il pubblico. Ovviamente tenendo conto dell'emergenza sanitaria mondiale e 

cercando dunque di riaprire nel rispetto di tutte le regole perchè il nostro 

comportamento può incidere sulla salute degli altri". 

 

https://www.tuttosport.com/news/calcio/serie-a/2021/07/12-83555274/serie_a_tutte_le_date_turni_infrasettimanali_e_pause_del_campionato


 
Katia Serra, la voce dell’Italia campione: «Troppi 

pregiudizi sulle donne, ora sono senza contratto» 
É stata la prima donna a commentare una finale sulla Rai: «Grazie azzurri per questo 

sogno. Mi sono arrivate critiche pretestuose, vorrei continuare questo mestiere» 
di Fernando Pellerano 

  

Katia Serra con il suo portafortuna, una Puffetta calciatrice 

Katia Serra ha raccontato insieme a Stefano Bizzotto la finale degli Europei vinta dall’Italia contro 

l’Inghilterra, diventando la prima donna a commentare una finale sulla Rai. Ex calciatrice di successo, 

bolognese, già da un decennio impegnata al microfono per Rai e Sky oltre che responsabile Aic del 

calcio femminile e consigliere della divisione calcio femminile Figc. 

Katia Serra, dopo la grande festa com’è stato il risveglio? 

«Bello. Ho pensato subito “grazie azzurri, anche io sono campione d’Europa”, e non campionessa perché 

hanno vinto loro. Poi il telefono ha ricominciato a squillare». 

Improvvisamente è diventata una delle protagoniste di questi Europei. 

«Interviste, incitamenti, complimenti, da sabato è stato un continuo. Dico la verità, non sono riuscita a 

prepararmi come avrei voluto, ero sempre al telefono» 

Lei che è sempre così meticolosa… 

«Per fortuna c’era l’Italia che ovviamente ho seguito, anche se non come avrei potuto fare da casa. Con 

Stefano, sempre in giro, abbiamo visto le partite al ristorante. Avrei voluto approfondire lo studio 

dell’Inghilterra, ma davvero c’era pochissimo tempo. Però è andato tutto bene, siamo contenti». 

Alla vigilia però le sono state rivolte delle critiche (sulla voce, il ritmo, i commenti tecnici, etc), 

critiche che non sono mai state rivolte ai suoi colleghi uomini (magari noiosi, con un lessico povero, 

con poca dimestichezza col microfono, etc). É più facile attaccare una donna? 

«Sì e non mi sorprendo, so bene come funzionano queste cose, pretestuose. Pregiudizi perché sono donna. 

Ho le spalle larghe, sono dieci anni che faccio questo mestiere: sono vaccinata» 

C’è chi ancora non sopporta l’idea che una donna possa parlare tecnicamente di calcio. 

«La cosa è triste. Non si guarda alla competenza, ma solo al genere. I social mi hanno inondato di critiche 

che mi sono scivolate addosso. Lo ripeto, ho fatto tanta gavetta col microfono. Per me contano i giudizi di 

chi fa calcio». 

Prima di lei, quest’anno, una donna, Giada Borgato, per la prima volta ha commentato il Giro 

d’Italia al posto di qualche ex campione (talvolta «inascoltabili»). Qualcosa sta cambiando? 

«Detto che la cultura machista è ancora prevalente, le istituzioni però stanno dando delle opportunità 

concrete, come per gli arbitri donna. Per me è fondamentale che ci si muova sul terreno della competenza, 

dei saperi e non per “quote”. Se si sceglie una donna, bisogna farlo perché si ritiene “brava”. É quindi 

importante avere delle chances e farsi trovare pronte e preparate». 

Non si sente un po’ la bandiera di questo cambiamento? 

«Essere un esempio mi rende fiera, lo ammetto. Ma alle battaglie fatte con i proclami preferisco quelle 

portate avanti con i fatti. Il mio agire di questi anni dentro al sindacato dice molto. Sono una persona di 

sostanza, credo nello studio e nel lavoro, quindi mi batto perché venga riconosciuto il merito. Guai non 

farlo, guai essere scelte per il colore rosa, la cosa ci ricadrebbe addosso. La mia battaglia è quella» 
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Per questo l’hanno scelta, no? 

«Credo non mi abbiano regalato niente. Sono certa che abbiano scelto la nostra coppia (per sostituire 

Rimedio/Di Gennaro bloccati causa Covid, ndr) pensando che fossimo i più pronti. Dopo anni e anni di 

telecronache sono arrivata serena e sicura» 

C’è chi ha insinuato che fra lei e Bizzotto fossero emersi degli screzi. 

«Ma stiamo scherzando? Per me è stato un privilegio lavorare con Stefano. C’è sintonia, complicità, stima. 

Siamo anche simili. Passione, dedizione, meticolosità e non conosciamo la fatica. Domenica a Wembley 

dalle 16 all’una eh…» 

La cosa che l’ha colpita di più allo stadio? 

«La macchia bianca degli inglesi. Impressionante. Quel tipo di cultura mi piace tanto, da noi non c’è. 

Quando l’ho detto in tv sono stata accusata di tifare Inghilterra: questo è il livello. E poi la musica del 

prepartita con le “Notti magiche”. Brividi veri. Peccato solo per la premiazione che abbiamo visto “di 

spalle” essendo nell’altra tribuna. Comunque il campo si vede bene, anche se il top rimane l’Allianz di 

Monaco» 

Sensazioni durante i 120 minuti? 

«Vibrazioni positive. Spaventata nel primo tempo, sicura di riprenderli nella ripresa» 

Da oggi però è senza microfono. 

«É un lavoro che mi piace molto e che vorrei continuare a fare, ma ora sono a piedi. Non conosco il mio 

futuro. Il contratto Rai Europei si è concluso e nelle tv/piattaforme le scelte sono state fatte» 

A Dazn nessuna seconda voce tecnica femminile, coppie solo maschili. Idem Sky. Il ruolo principale 

è ancora quello legato «alla Parietti» sullo sgabello. 

«Non entro nel merito, ma è un dato di fatto». 

Quindi dopo «aver alzato la coppa» che farà? 

«Non lo so, vorrei continuare, questo lavoro mi piace moltissimo. Intanto porto avanti altri impegni. 

Mercoledì ho gli esami dei miei studenti all’università dove insegno (la Telematica San Raffaele di Milano 

e Roma). Spero arrivino sereni, non in soggezione e magari orgogliosi della prof. Io sono sempre io e 

voglio continuare a parlare con i fatti. Conscia che la strada per cambiare certe dinamiche è ancora molto 

lunga». 
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Finanziamenti per la sostenibilità 

dello sport e della cultura 

Finanziamenti a tasso zero per la sostenibilità sportiva e la riqualificazione e la valorizzazione del 

patrimonio culturale pubblico italiano  

Si può praticare dello sport, fare un giro in bicicletta in sicurezza o assistere a un evento culturale 

mantenendo una certa armonia con l’ambiente e non aggredendolo ulteriormente? 



La risposta è sì e l’Italia ce la mette tutta per riprovare concretamente a ripartire dallo sport e dalla 

cultura, con una batteria di quattro bandi, tutti in scadenza il 5 dicembre 2021, gestiti dall’Istituto per 

il Credito Sportivo (Ics), unica banca pubblica italiana, in collaborazione con l’Associazione Nazionale 

dei Comuni Italiani (Anci). Sport Missione Comune 2021, Cultura Missione Comune 2021, Comuni in 

Pista 2021 e Sport Verde Comune 2021, sono i quattro bandi di finanziamento  rivolti a Comuni, Città 

Metropolitane, Province e Regioni. Parliamo di 32 milioni di euro del Fondo per la salvaguardia e la 

valorizzazione del patrimonio culturale, di cui 7 milioni di euro destinati alla cultura e 25 milioni di 

euro allo sport, previsti dal Decreto Rilancio 2020 e ancora, 20 milioni di euro il budget per il 

finanziamento di progetti relativi alle piste ciclabili e ai ciclodromi.  

Partecipazione di enti pubblici al bando Sport Missione Comune 2021  

Comuni, Città Metropolitane, Province e Regioni hanno tempo fino al 5 dicembre 2021 per accedere 

ai contributi per il totale abbattimento della quota interessi sui mutui a tasso fisso della durata di 15, 

20 o 25 anni, per il finanziamento di progetti di impiantistica sportiva pubblica, che riguardano in 

particolare: interventi relativi alla costruzione o ampliamento dell’impianto sportivo acquisto di 

attrezzature efficientamento energetico; miglioramento, completamento e messa a norma di impianti 

sportivi o strumentali all’attività sportiva (anche di fruibilità delle scuole), incluso l’adeguamento alla 

normativa antisismica acquisto delle aree e degli immobili destinati ad attività sportiva pubblica 

abbattimento delle eventuali barriere architettoniche riqualificazione di impianti sportivi che siano 

anche beni culturali o vincolati dalla soprintendenza  

Prima ci si candida e meglio è!  

Come in una gara sportiva, si corre per raggiungere il traguardo, ma attenzione allo step intermedio, 

la data del 30 ottobre 2021. Le domande dei progetti candidati entro questa data, possono ottenere 

l’abbattimento totale degli interessi di mutui a tasso fisso della durata massima di 25 anni. Le 

domande inoltrate successivamente al 30 ottobre 2021 possono ottenere il totale abbattimento degli 

interessi di mutui della durata massima di 20 anni o l’abbattimento del 90% degli interessi di mutui 

della durata massima di 20 anni. Inoltre, per gli interventi dei piccoli Comuni, quelli fino a 5mila 

abitanti, il limite massimo agevolabile è di 2 milioni di euro di mutui; per gli interventi realizzati 

dai Comuni medi, quindi fino a 100mila abitanti e non capoluogo, dalle Unioni dei Comuni e dai 

Comuni in forma associata, il limite massimo agevolabile è di 4 milioni di euro di mutui; per 

gli interventi realizzati dai Comuni capoluogo, dai Comuni oltre i 100mila abitanti non capoluogo, 

dalle Città Metropolitane, dalle Province e dalle Regioni, il limite massimo agevolabile è di 6 milioni di 

euro di mutui.  

Come partecipare al bando Cultura Missione Comune 2021  

Anche per questo bando la data da mettere in agenda è quella del 5 dicembre 2021 e interessa 

ancora  i Comuni, le Città Metropolitane, le Province e le Regioni che possono candidare dei progetti 

di riqualificazione e valorizzazione del patrimonio culturale, favorendo anche l’apertura di cantieri 

per  rilanciare il settore culturale, cardine di una concreta ripresa e sviluppo dell’Italia. La 



valorizzazione del patrimonio culturale, beneficia del restante budget di 7 milioni di euro dello stesso 

Fondo per la salvaguardia e la valorizzazione del patrimonio culturale, per contributi in conto interessi 

di mutui a tasso fisso della durata di 15, 20 e 25 anni, da stipulare obbligatoriamente entro il 31 

dicembre 2021 direttamente con Ics o con altre banche convenzionate.  

Quale cultura viene finanziata dal bando?  

Quella con un forte spessore etico, sostenibile e che punta alla rivalutazione di un patrimonio 

culturale attento anche all’aspetto socio-economico. Il bando finanzia quattro tipi di interventi: 

Ordinario Cultura Privati e Ordinario Cultura Pubblici: acquisto di attrezzature per la  realizzazione, 

ristrutturazione, conservazione, valorizzazione, recupero e restauro del patrimonio culturale Cultura 

4.0 Privati e Cultura 4.0 Pubblici: efficientamento energetico; abbattimento delle barriere 

architettoniche; messa a norma; protezione e digitalizzazione del patrimonio culturale nazionale Light 

Cultura 2.0: piccoli lavori di manutenzione degli edifici e giardini storici o di strutture destinate ad 

attività culturali; acquisto o restauro di beni culturali; acquisto di attrezzature e beni strumentali per 

una migliore fruizione dei beni o per la loro protezione e sicurezza Anticipazione Cultura Privati: 

finanziamento chirografario per l’organizzazione di mostre e  rappresentazioni teatrali  

Si pedala meglio con il bando Comuni in Pista 2021  

20 milioni di euro  per un bando aperto ancora fino al 5 dicembre 2021 che concede mutui a tasso 

zero ai Comuni per la promozione e lo sviluppo di piste ciclabili. I mutui, della durata di 15, 20 o 25 

anni, dovranno essere stipulati obbligatoriamente entro il 31 dicembre 2021 con l’Istituto per il 

Credito Sportivo o banca convenzionata. Realizzare, migliorare e mettere in sicurezza le piste ciclabili 

e le strutture di supporto alle piste (ciclo-stazioni per la custodia e l’assistenza delle biciclette, servizi 

igienici, punti ristoro e di primo soccorso, postazioni con defibrillatore, aree di sosta attrezzate, ripari 

e fontanelle d’acqua potabile, percorsi vita con le attrezzature per gli esercizi sportivi all’aperto). E 

ancora, i sentieri ciclabili nei parchi, lungo il mare o i laghi, lungo i fiumi o in ambienti rurali. Le 

risorse potranno anche servire per l’abbattimento di barriere architettoniche e sensoriali, per 

l’acquisto delle attrezzature e di materiali a favore dell’ambiente e per l’efficientamento energetico 

delle piste. Un modo per arrivare a un cambio di mentalità, verso una maggiore forma di rispetto per 

l’ambiente, favorendo l’uso della bicicletta che avrebbe ottime chance di diventare il mezzo primario, 

o almeno una valida alternativa, all’uso dell’auto. E se a questo si aggiungesse anche la riduzione 

dele distanze cittadine sarebbe buona cosa.  

Lo sport si fa più green con il bando Sport Verde Comune 2021  

Si chiama Sport Verde Comune 2021, la misura alla quale possono accedere gli enti locali e le 

Regioni, entro il prossimo 5 dicembre 2021. Si devono proporre dei progetti che realizzano degli 

interventi di efficientamento energetico degli impianti sportivi esistenti, per poter accedere a mutui a 

tasso fisso fino all’importo di 500.000 euro con durata massima dell’ammortamento a 20 anni, totale 

abbattimento degli interessi e totale azzeramento delle spese di istruttoria. Ma per accedere al 

finanziamento è necessario dimostrare il conseguimento della certificazione energetica da parte di un 



soggetto riconosciuto da Accredia. Le azioni finanziabili contemplate dal bando sono: risparmio 

energetico certificato; produzione di energia termica interventi che prevedano l’utilizzo delle fonti 

rinnovabili realizzazione di manti in erba sintetica a intaso vegetale al 100% produzione di energia 

ecocompatibile È solo un primo assaggio questo, di quelli che saranno i temi legati alla sostenibilità, 

dei futuri finanziamenti che interesseranno anche il mondo dei soggetti privati. A breve saranno 

pubblicate nuove altre occasioni di incentivi. 

 
 

 

 
 

 

 



 
 

 
Un calciatore della nazionale inglese ha 
accusato la ministra dell’Interno di avere 
legittimato gli insulti razzisti ai suoi 
compagni 
«Non è possibile definire la nostra campagna antirazzista come "sceneggiata 
politica" e poi fare finta di essere disgustati», ha detto Tyrone Mings 
 

Un giocatore della nazionale inglese di calcio, Tyrone Mings, ha criticato la ministra 

dell’Interno britannica Priti Patel accusandola di avere legittimato il clima politico che ha portato 

agli insulti razzisti verso i calciatori inglesi che hanno sbagliato un rigore nella finale degli 

Europei contro l’Italia. 

Mings ha di fatto accusato di ipocrisia Patel, che in un tweet aveva condannato gli insulti razzisti 

a Marcus Rashford, Jadon Sancho e Bukayo Saka (tutti e tre appartengono a una minoranza 

etnica). In un tweet di risposta, Mings ha scritto: 

 

https://twitter.com/OfficialTM_3/status/1414655312074784785
https://www.ilpost.it/2021/07/12/calciatori-inglesi-insulti-razzisti/


«Non è possibile soffiare sul fuoco all’inizio degli Europei definendo la nostra campagna 

antirazzista come “sceneggiata politica” e poi fare finta di essere disgustati quando succede 

esattamente quello contro cui ci battiamo» 

Mings si riferisce a un’intervista di metà giugno, quando Patel parlò in termini 

sprezzanti dei calciatori che si inginocchiano per protestare contro il razzismo. 

In Inghilterra negli ultimi anni c’è stato un notevole aumento dei crimini d’odio contro 

minoranze etniche, religiose e contro persone che hanno un orientamento sessuale minoritario. 

Nel frattempo il partito dei Conservatori si è spostato sempre più a destra su diversi temi, fra cui 

l’immigrazione. La scorsa settimana proprio Patel – che è di origini indiane ed è una delle 

ministre più a destra del governo di Boris Johnson – ha proposto una riforma del sistema di 

accoglienza che ha come obiettivo quello di limitare il diritto d’asilo per chi arriva irregolarmente 

nel Regno Unito. 
 

 

Numero record di atleti LGBTQ che 

gareggeranno alle Olimpiadi di Tokyo 

di Robert Dominic 

Un record di 121 atleti LGBTQ è destinato a competere alle Olimpiadi di Tokyo, più 

che raddoppiando il numero rispetto alle ultime Olimpiadi di Rio. 30 di questi atleti 

rappresenteranno gli Stati Uniti, tra cui la star del calcio Megan Rapinoe e la 

superstar della WNBA Sue Bird, la maggior parte di tutte le nazioni che partecipano a 

questi giochi.  

La superstar delle immersioni Tom Daley rappresenterà il Regno Unito una volta e 

sarà la sua QUARTA Olimpiade! A lui si uniranno altri 14 atleti britannici che si 

contenderanno l'oro e la gloria a Tokyo.   

Il nuotatore canadese Markus Thormeyer ha parlato con Outsports di cosa significa 
partecipare come atleta Out, 

https://www.thetimes.co.uk/article/priti-patel-will-not-condemn-booing-fans-kgmln2765
https://www.thetimes.co.uk/article/priti-patel-will-not-condemn-booing-fans-kgmln2765
https://www.theguardian.com/society/2019/oct/15/hate-crimes-double-england-wales
https://www.standard.co.uk/news/uk/priti-patel-government-conservative-parliament-home-secretary-b944422.html
https://instinctmagazine.com/author/robert-dominic/
https://www.instagram.com/mrapinoe/
https://www.instagram.com/tomdaley/
https://www.instagram.com/lilmarquenis/
https://www.outsports.com/olympics/2021/7/12/22565574/tokyo-summer-olympics-lgbtq-gay-athletes-list


Competere alle Olimpiadi come atleta apertamente gay è piuttosto 
sorprendente. Essere in grado di competere con i migliori al mondo come me 
stesso più autentico ai più grandi giochi multi-sport internazionali mostra fino a 
che punto siamo arrivati all'inclusione nello sport. Spero che partecipando a 
questi Giochi posso mostrare alla comunità LGBTQ che apparteniamo e che 
possiamo ottenere qualsiasi cosa a cui ci impegniamo". 
Thormeyer è uscito pubblicamente nel 2020, quattro anni dopo aver partecipato ai 
giochi di Rio. Outsports accredita i social media, tra gli altri fattori, nell'aumento dei 
nostri atleti, 

“Il massiccio aumento del numero di atleti esterni riflette la crescente 
accettazione delle persone LGBTQ nello sport e nella società. L'ascesa dei 
social media, in particolare Instagram, ha offerto agli atleti un forum in cui 
possono vivere la loro vita apertamente e identificarsi direttamente con i loro 
follower". 
 
Ecco l'elenco degli atleti out del Team USA e degli sport a cui parteciperanno: 
Basket: Sue Bird, Chelsea Gray, Brittney Griner, Breanna Stewart e Diana Taurasi. 
BMX Freestyle: Perris Benegas , Hannah Roberts e Chelsea Wolfe. 
Pugilato : Rashida Ellis, Canoe Slalom ed Evy Leibfarth. 
Equitazione: Domien Michiels e Nick Wagman . 
Canottaggio : Kendall Chase, Gia Doonan, Meghan O'Leary, Ellen Tomek e Julian 
Venonsky . 
Rugby : Alev Kelter e Kristen Thomas. 
Skateboard: Alexis Sablone e Alana Smith. 
Calcio: Tierna Davidson, Adrianna Franch, Kelly O'Hara e Megan Rapinoe. 
Softball : Ally Carda, Amanda Chidester, Taylor Edwards e Haylie McCleney. 
Nuoto: Erica Sullivan. 
Atletica leggera: Erica Bougard e Raven Saunders. 
Lotta: Kayla Miracle 
 

 

Il basket UISP torna sul parquet con la novità della Winter League 

Via ai tornei senior dal 10 settembre, a quelli giovanili dal 30. 

Vagaggini: "Pronti a ricominciare, ma linea dura sulla sicurezza". 

E propone gli appuntamenti invernali di "3 contro 3" a Porto 

Ceresio 

Nuovo appuntamento sulla pagina Facebook della struttura d’attività Pallacanestro 

Uisp Varese con i dirigenti dell’associazione, con tante anticipazioni e curiosità sul 

prossimo campionato 2021/2022. Già, perché anche il basket “sociale e per tutti” 

finalmente riparte, con 70 formazioni “senior” e 60 giovanili. 

https://www.instagram.com/perrisbenegas/
https://www.instagram.com/mdomien/
https://www.instagram.com/nickwagman/
https://www.instagram.com/julianvenonsky/
https://www.instagram.com/julianvenonsky/


I senior, come gli anni scorsi, verranno divisi in “serie A” e “Serie B”, ma 

la scelta di iscriversi all’uno o all’altro campionato sarà libera, permettendo a 

ciascuna squadra il rientro più adatto alle proprie condizioni. 

Si torna quindi in palestra il prossimo 10 settembre per i senior e il 30 

settembre per le giovanili: venti giorni in più, per permettere ai più giovani di 

avere il tempo per vaccinarsi. 

«Sempre Covid permettendo» dice però Renato Vagaggini, responsabile e vera 

anima della Sda Uisp, che ha imparato fin troppo bene una cosa, da questa 

pandemia: mai perdere la speranza, ma nemmeno farsi troppe illusioni. E 

puntare tutto sulla sicurezza, sempre. 

«Siamo pronti a partire, finalmente, dopo aver perso di fatto due stagioni – 

racconta Vagaggini – e la voglia di tornare alla nostra normalità sul parquet è tanta, 

ma anche la prudenza e l’attenzione alla sicurezza di tutti». 

Per questo le norme definitive non sono ancora state fissate dalle federazioni, 

e Vagaggini è per la linea dura: «Credo che l’ideale, per garantire la sicurezza di tutti, 

sia la green card per i senior e i più grandi tra le giovanili, tampone per gli altri. 

Ma non c’è ancora niente di definito, staremo a vedere». 

Le date quindi sono fissate, ma Vagaggini cerca di tenere i piedi per terra: «Il 10 e il 30 

settembre sono le partenze ideali, ma prima di illuderci è bene guardare i dati 

sui contagi, per evitare altre docce fredde». Il riferimento, chiaramente, è allo stop di 

questa primavera: una partita, poi quasi due mesi di stop. La macchina del basket 

Uisp Varese, quindi, è pronta a partire, ma con attenzione e concretezza. 

E una grande novità. 

L’idea dell’anno, infatti, è la “Winter League”: un campionato di “tre contro tre”, 

a libera iscrizione. «L’idea è quella di permettere a più persone possibile di 

giocare – spiega Vagaggini – ci si può iscrivere come squadra o come singolo, 

venendo poi abbinati ad altri giocatori “solitari”, per una grande festa del basket di 

una-due tappe al mese, lungo tutta la stagione». La sede sarà la palestra di Porto 

Ceresio, a disposizione per l’occasione e senza costi per gli iscritti, che dovranno 

pagare solo la tessera Uisp di 9 euro l’anno. Un’idea unica in Italia, una festa del 

basket lunga una stagione intera per permettere a tutti di tornare alla propria 

passione, in un momento in cui il pensiero di tutti è solo tornare ad una normalità il 

più simile possibile a quella pre-covid. 
di Chiara Frangi – redazione Uisp Varese 
 

https://www.legnanonews.com/sport/2021/07/14/il-basket-uisp-torna-sul-parquet-con-la-novita-della-winter-league/990345/


 

Trofeo Nomadelfia Terza edizione su 
sessanta chilometri 
    

E’ tutto per il terzo Trofeo Nomaldelfia. Scatta oggi, con ritrovo alle 14 al bar 

di Roselle, la terza edizione della gara ciclistica amatoriale su strada 

organizzata dal Marathon Bike, Avis, con il patrocinio della Provincia e 

Comune di Grosseto, sotto l’egida Uisp. Partenza alle 15.30 con un un circuito 

di 15 chilometri da ripetersi quattro volte, con il finale che porterà gli atleti 

nel suggestivo traguardo di Nomadelfia. Nell’albo d’oro della manifestazione 

figurano Federico Del Guasta che si impose nel 2018 e Simone Mariotti che 

vinse nel 2019. Saranno premiate le seguenti categorie: Elite sport (19-29), M 

1 (30-34), M 2 (35-39), M3 (40-44), M4 (45-49), M5 (50-54), M6 (55-59), M7 

(60-64), M8 (65oltre), Esordienti Allievi, donne. 
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Mondolfo e San Costanzo ospiteranno il 

Campionato nazionale 2021 di ruzzola 

Sport e promozione del territorio si uniscono per un importante momento sportivo. È prevista la presenza di oltre 
130 giocatori provenienti da ogni parte d’Italia di cui una trentina marchigiani 

Di Lorenzo Ceccarelli  

 

MONDOLFO – Mondolfo e San Costanzo ospiteranno il Campionato nazionale 2021 di ruzzola, che si 
svolgerà sabato 17 e domenica 18 luglio 2021. Si tratta del 44simo Campionato nazionale di ruzzola 
individuale organizzato dalla UISP e dalla USD Ruzzola Mondolfo. 
 
Il lancio della ruzzola è un gioco itinerante con rotelle di legno. È uno sport popolare e un gioco tradizionale 
italiano di antichissime origini, praticato in varie parti della penisola italica, diffusissimo e radicato tra le classi 
popolari fino alla fine dell’Ottocento. Gioco di strada, si praticava e si pratica all’aperto, in vie poco trafficate, 
in più persone (spesso a squadre) che si spostano lungo la strada con il procedere del gioco. 
 
L’importante evento sportivo rappresenta un momento in cui sport e promozione del territorio si uniscono sotto 

https://www.centropagina.it/author/lorenzo-ceccarelli/
https://it.wikipedia.org/wiki/Ruzzola


la stessa bandiera. È prevista infatti la presenza di oltre 130 giocatori provenienti da ogni parte d’Italia di cui 
una trentina marchigiani, la regione dove il gioco della ruzzola ha una tradizione generazionale. 

Mondolfo e San Costanzo ospiteranno il Campionato Nazionale 2021 di ruzzola 
Un weekend che vedrà i giocatori sfidarsi a lanci di ruzzola tra le colline di Mondolfo e quelle di San 
Costanzo: i percorsi di gara interesseranno via Vincareto, via Tomba, via Monteciappellano e una pausa 
pranzo al Chiostro di Sant’Agostino a Mondolfo. Poi domenica 18 alle ore 17 sarà il momento delle 
premiazioni. 

Soddisfatti il sindaco di Mondolfo, Nicola Barbieri e l’assessore allo Sport, Giovanni Ditommaso: «Si tratta di 
un importante evento sportivo – hanno detto – che abbiamo l’onore di ospitare insieme a San Costanzo che 
rappresenta anche un grande momento di promozione del nostro territorio così legato alla tradizione delle 
ruzzola». 

Doveroso per il sindaco di San Costanzo, Filippo Sorcinelli, «ricordare come la ruzzola rappresenti per la 
nostra terra – ha detto – una importante tradizione che coinvolge sportivi di tutte le età: una vera eccellenza». 

© riproduzione riservata 

 
La giovanissima Lucarelli è argento nazionale 
    

Ancora un successo per il pattinaggio artistico pistoiese. La giovanissima 

Sveva Lucarelli (classe 2009) ha vinto la medaglia d’argento al campionato 

nazionale Uisp di pattinaggio artistico a rotelle, categoria Formula 4, a 

Calderara di Reno, in provincia di Bologna. Una grande soddisfazione per la 

giovane atleta pistoiese che si è aggiudicata il secondo posto sul podio in 

una competizione che lunedì 12 luglio ha visto 56 atlete in gara. "Per me 

dopo un anno così difficile e tanti sacrifici questa è stata una grandissima 

soddisfazione – ha detto Sveva in merito alla sua vittoria senza nascondere 

l’emozione e la soddisfazione per il risultato raggiunto con grande merito –, 

ringrazio i miei allenatori, i miei genitori, i miei professori e tutte le persone 

che mi sono sempre vicine e mi sostengono anche nei momenti difficili".  

La società Dlf Pistoia e gli allenatori Alice Capecchi, Antonella Potenza , 

Daniele Capacci e Giovanni Capacci hanno così preparato una futura stella del 

pattinaggio e regalato a Pistoia un podio di livello nazionale. 

L’orgoglio è ovviamente della società sportiva e ma della città tutta che 

adesso si stringe attorno alla sua giovane atleta che si è rivelata un giovane 

talento. 
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Uisp Valdimagra in bella evidenza Catalano e 
Balzano ragazze d’oro 

Buone prove di Santagostino,. Totisco, Zani, Tognoni e Musetti. La squadra 

ha conquistato . il pirmo posto del medagliere 

Alla prova regionale estiva, in vasca lunga, a Genova gli atleti della categoria 

‘Esordienti A’ dell’Asd Uisp Nuoto Valdimagra di Sarzana si sono distinti per 

le loro brillanti prestazioni e l’elevato livello tecnico. Nicole Catalano, classe 

2010, porta a casa cinque ori su cinque gare, vincendo 100 dorso, 100 rana, 

100 stile, 200 stile e 200 misti. Elvira Balzano, anche lei classe 2010, domina il 

delfino con due ori nei 100 e 200 delfino e conquista l’argento negli 800 stile 

e il bronzo sui 400. E ancora. Vittoria Santagostino si migliora su tutte le gare 

disputate dimostrando un netto salto di qualità. Alice Totisco con grinta e 

determinazione riesce ad abbassare tutti i suoi tempi di qualifica. 

Anche il settore maschile non è stato da meno. Alla prima esperienza in vasca 

lunga Emanuele Zani e Francesco Tognoni si sono cimentati nei 100 rana e 

100 stile, ottenendo buoni riscontri cronometrici e i risultati di Cristian 

Musetti lasciano ben sperare per la prossima stagione. Una piccola squadra 

ma con il cuore grande che conquista il primo posto del medagliere e si 

piazza al dodicesimo nella classifica regionale. Ottima conclusione di una 

stagione complessa e profondamente colpita dalla pandemia che i bambini 

hanno saputo affrontare con grinta, testa, cuore e tanta motivazione. 

© Riproduzione riservata 

 



Giovanni, la vittoria del riscatto "Nella danza 
ho trovato la felicità" 
Il 15 enne poggibonsese ha conquistato il titolo di campione italiano di 

break . Balla contro il disagio giovanile 

La grande passione per la break dance, permette a un quindicenne 

poggibonsese di conquistare un titolo italiano. Giovanni Gagliardi ha 

ottenuto il primo posto al Concorso nazionale Città in danza, rassegna 

targata Uisp che si è svolta a Roma. Un successo e un’occasione di riscatto 

per Giovanni, che racconta: "Nell’hip hop e nel breaking ho trovato la felicità, 

grazie al notevole sostegno del maestro Toufiq Sanzid. Insomma, non mi 

sono più sentito quello ‘zero’ che in passato alcuni compagni di scuola mi 

dicevano di essere". Allievo della scuola Sinfonia della Danza guidata da 

Tabitha Valensin, con sede a Poggibonsi in via Santa Caterina, Giovanni 

Gagliardi ha sperimentato varie discipline fino all’approdo alla break dance: 

"Le soddisfazioni sono il frutto del lavoro sia in sala che nel garage di casa - 

rivela - dove i miei genitori hanno ricavato uno spazio attrezzato a 

disposizione anche di mio fratello, che da un anno balla insieme a me". Tra 

coreografia ed energia, perché la break dance non è una pratica sportiva. È 

molto di più: "I ragazzi da noi non imparano solo le acrobazie – spiega Sanzid 

– ma partono dai valori fondanti di questa attività: pace, unione, condivisione. 

È quanto cerchiamo di trasmettere durante le lezioni, tra le mura di una 

scuola da decenni impegnata nella preparazione sia di manifestazioni che di 

audizioni e spettacoli". 

Paolo Bartalini 

© Riproduzione riservata 

 

Monte di Pasta, detenuti al lavoro Sistemati 
sentieri e recinzioni 
Procedono I lavori di messa in sicurezza e riqualificazione promossi da Uisp 

Grande Età Odv, soggetto gestore, sul Monte di Pasta. Finite manutenzione e 



pulizia di sentieri e strada, ora i volontari dell’assocazione, affiancati dai 

detenuti della casa di Reclusione di Massa, si stanno impegnando per 

sistemare la recinzione dell’area degli orti urbani e garantire l’apertura del 

chiosco già in questi mesi estivi. Per concludere i lavori è in atto infatti una 

convenzione tra l’associazione e il carcere che consente di avere far lavorare 

detenuti che hanno partecipato a un corso di formazione sul verde urbano E’ 

il primo step di un progetto più ampio che, Carcere e Volontariato, con il 

sostegno del Comune di Massa hanno immaginato per andare a recuperare e 

gestire aree verdi, serre e terreni agricoli incolti della città, dove poter 

costruire opportunità di lavoro per volontari, donne, detenuti ed ex detenuti 

giunti a fine pena. 

© Riproduzione riservata 

 

Un'estate tra musica, arte e sport al Carpi 

Skatepark 
Parte domani sera Mercoledi 14 luglio l'estate allo Skatepark di Carpi in via Carlo Sigonio 25 dietro al 

circolo Graziosi e continuerà “tutti i mercoledi dalle ore 18 alle ore 24 fino al 23 settembre per 

allietare e socializzare e far divertire i giovani/e ,i ragazzi/e e i bambini/e in un Area di 1400 mq con verde 

e servizi e impianto di skate e altri sport in un mix tra musica e arte e sport dopo un anno mezzo di 

restrizioni a seguito della pandemia con tutte le norme di sicurezza e rispetto vigenti. 

Diamo vita al progetto “SKATEPARK :MUSIC,ART,SPORT:INSIEME SI PUO'!” che ha avuto il 

Patrocinio con sostegno della Fondazione Cassa Risparmio di Carpi e del Patrocinio con sovvenzione del 

Comune di Carpi ,e facente parte degli eventi estivi nell'ambito del Circuito Circoli Arci provinciale e 

UISP e FISR Federazione Italiana Sport Rotellistici e che proprio quest'anno vedrà il debutto dello 

Skateboard fra le discipline olimpiche a Tokyio in questo mese di luglio. 

Crediamo che mettere insieme musica con Dj e band ,attività artistica e promuovere lo skate e altre attività 

ludiche in due mesi e mezzo d'estate sia il mix che possa far reincontrare giovani/e di tutte le età e 

trovare una nuova dimensione di socialità dopo un lungo blach out relazionale e sia una sfida “che 

solo insieme possiamo vincerla” ! 

Allieteranno tutte le serate i DJ :Blessedlove ,Outlaw Sound e le band Roipnol Whitic e altre band e tanto 

skate a suon di musica e attività artistiche che lasceranno il segno con un murales all'ingresso dello 

skatepark con un messaggio rivolto al presente futuro di socialità , energia e libertà quanto rappresentà 

nella immagine collettiva volare su una tavola di skate . 

Allieteranno le serate il Bar dello Skatepark con Bevande e Food e proiezioni in diretta differita con 

Tokyio delle gare di skate sia di vert, sia di street ,che di Bowle per la gioia degli appassionati sempre più 

numerose /i di sport emozionanti e in sicurezza , nonché di film su belle storie di vità e dello skate nel 

nostro territorio e a livello nazionale e internazionale e intervista agli skeiters che hanno fatto la storia 

dello skate in Italia e nel Mondo. 



Infine sabato 18 e domenica 19 settembre Coppa Regionale di Skate femminile e maschile organizzato 

dalla nostra società sportiva con la Fisr Emilia Romagna e Skate School di Cesena dove vedranno 

gareggiare le categorie under suddivise in tre categorie: baby,kid ,young, e over 16 in uno spettacolo 

emozionante e mozzafiato. 

© Riproduzione riservata 

 
Un’altra giornata di appuntamenti con la 
Settimana Rosa al Cristo 

ALESSANDRIA – Neanche il maltempo ferma la “Settimana Rosa Al 
Cristo“. Anche ieri nuova serata con il Cineforum Zonta che ha proposto, 
in una sala esaurita, “La Vita Davanti a sé“, omaggio a Sofia Loren a cura 
di Zona Club Alessandria in collaborazione con la Voce della Luna. L’evento si 
è tenuto al Centro Incontro Cristo in via San Giovanni Evangelista, affiancato, 
al Cento Grigio in via Bonardi 25, dallo spettacolo “Come un fiore” 
proposto dall’Associazione Culturale Artemusica Alessandria in 
collaborazione con Sweet Dolls Alessandria. Una bella serata preceduta dalle 
informazioni fornite dall’Aido nelle farmacie del Cristo. 

Ma la settimana è lunga e anche oggi, mercoledì 14 luglio 2021, gli eventi 
proseguiranno con tante iniziative da non perdere, come sempre 
con ingresso libero, distanziamento e mascherine. 
Alle 21 il cineforum Zonta proporrà Fargo, omaggio a Frances 
McDormand a cura dello Zonta Club Alessandria, in collaborazione con la 
Voce della Luna, un appuntamento che si terrà alla Soms di Corso Acqui 
198. Sempre questa sera, mercoledì, alle 21, nella piazzetta della 
farmacia Sacchi (in caso di maltempo presso il centro Incontro Cristo) da 
non perdere anche “Armonia di voci ed emozioni” con Monica Bursi e gli 
Allievi del Laboratorio acustico corale InArmonia a cura dell’Uisp. 

 

La Settimana da Cinema comincia con il tutto 
esaurito e il quartiere Cristo si tinge di rosa 
 

ALESSANDRIA – Buona la prima. Il quartiere Cristo risponde “presente” all’invito dell’Associazione 

Attività e Commercio e della consulta pari opportunità regalandosi un lunedì sera al completo, dalla 



SOMS con la proiezione del film “L’eleganza del riccio” a cura di Diva in collaborazione con La Voce 

della Luna alla piazzetta della farmacia Sacchi con l’evento promosso dalla UISP “Entriamo nella stanza 

della Poesia” di Lia Tommi, una serata presentata da Fabio Gagliardi con l’accompagnamento di Carlo 

Fortunato. 

 

Si è registrato il tutto esaurito, tra distanziamenti e mascherine nel rispetto delle regole anti covid. Doppia 

soddisfazione per la Presidente delle consulta Nadia Biancato e di Silvana Sordo, Presidente dei 

Commercianti. 

C’era molta attesa per primi due eventi di una lunga kermesse – dopo due anni di stop – ed il quartiere 

unito è ripartito proprio da quei momenti che sono segno di confronto e partecipazione. 

Che la “settimana Rosa” sia una novità importante non solo per il Cristo è testimoniato dal fatto che ieri gli 

assessori Ciccaglioni, Roggero e Lumiera hanno voluto seguire passo per passo l’avvio della 

manifestazione visitando il quartiere. 

La seconda giornata, che si svolgerà anche in caso di maltempo, vedrà questa sera un altro doppio 

appuntamento. Il Cineforum Zonta propone “La Vita Davanti a se”, omaggio a Sofia Loren a cura di Zona 

Club Alessandria in collaborazione con la Voce della Luna. L’evento si terrà alle ore 21.00 presso il 

Centro Incontro Cristo in via San Giovanni Evangelista. Sempre alle 21.00 presso il CentoGrigio, in via 

Bonardi 25, “Come un fiore” spettacolo a cura di Associazione Culturale Artemusica Alessandria in 

collaborazione con Sweet Dolls Alessandria. Gli eventi sono ad ingresso libero con posti a sedere e sono 

obbligatori distanziamenti e mascherine. 

Intanto il quartiere si tinge di rosa. Molte le vetrine dei commercianti che rendono omaggio alle donne in 

attesa della Notte Rosa di venerdì. 

L’Associazione Commercianti ha lavorato molto a questo evento soprattutto sulla sicurezza e venerdì sera 

nella notte principale della settimana saranno 60 i volontari impegnati in Corso Acqui. 

 
Agrifestival 2021 fa tappa a Montiglio 
Monferrato 
Sabato 17 luglio nell’azienda agricola “Il Valletto”: atmosfera country tra cavalli, balli e trattori 
Agrifestival 2021 Estate, la rassegna culturale e gastronomica ideata dalla Cia Agricoltori italiani di Asti, 

fa tappa sabato 17 luglio all’azienda agricola “Il Valletto” di Montiglio Monferrato (regione Panengo 3). 

Creata nell’agosto 2019, l’azienda è specializzata nell’allevamento e vendita di cavalli per ippoterapia. Ha 

una quindicina di ettari, orto e noccioleti destinati alle varie attività di accoglienza tra cui rientra il recente 

accreditamento a fattoria didattica. 

Tutto nasce dalla passione di Claudia Rabezzana per i cavalli. “Un amore iniziato quando avevo tre anni e 

guardavo in televisione lo spot del bagnoschiuma Vidal con quel meraviglioso cavallo bianco che correva 

nei prati – racconta Claudia – ho fatto equitazione per hobby fin da piccola, poi nel 2008 un incidente a 

cavallo mi ha cambiato la vita. Quando mi sono risvegliata dal coma ho deciso che non c’era più tempo da 

perdere, la passione doveva diventare il mio lavoro”. 

Claudia decide così di lasciare il lavoro da impiegata per trasformare la passione in professione. Si 

specializza in ippoterapia e riabilitazione equestre alla facoltà di neuropsichiatria infantile dell’università 

di Firenze ed inizia a lavorare come istruttrice in diverse aziende. Tra i titoli acquisiti ci sono anche quelli 

di accompagnatore di turismo equestre (riconosciuto dalla regione Piemonte), istruttore di equitazione 

Libertas e UISP, Giacca Verde a cavallo 

Due anni fa la decisione di creare un’azienda propria tra le colline del Nord Astigiano. L’evento di sabato 

17 prevede diverse attività dalle 16 alle 23: esibizioni di line dance e balli country con il gruppo 

“Silvacountry”; dalle 16,30 alle 18 battesimo della sella per i più piccoli, concorso fotografico 

naturalistico, torneo di toro meccanico; mercatino ed esposizione trattori; dimostrazione di spegnimento 

incendi in cascina. 



Servizio ristoro con panini e birra alla spina, gelati e crepes artigianali. Informazioni e prenotazioni: 338-

6858601. 

 

“Sport in Unione”: nella Romagna Faentina 
la ripresa passa dallo sport: 7 giornate 
aperte a tutti per sperimentare tanti sport 
insieme. 

Passa dallo sport, quello praticato “alla base”, un importante segnale dell’auspicata 

ripartenza dopo i mesi bui del confinamento sanitario e i primi tentativi di uscita 

da modalità di vivere imposte dalla prudenza e dalla paura. Nasce dall’impegno 

delle amministrazioni dei sei Comuni dell’Unione della Romagna Faentina 

(U.R.F.), costituita da Faenza, Brisighella, Casola Valsenio, Riolo Terme, Castel 

Bolognese e Solarolo, l’iniziativa “Sport in Unione”: sette giornate aperte a tutti per 

sperimentare tanti sport insieme. 

Il progetto, sostenuto fattivamente dagli Enti di promozione Centro Sportivo Italiano 

(C.S.I.), Centro Sportivo Educativo Nazionale (C.S.E.N.) e Unione Italiana Sport Per tutti 

(U.I.S.P.), è stato presentato ufficialmente in municipio a Faenza a pochi giorni dal via, 

previsto per la prossima domenica 18 luglio. 

Avrà così inizio un programma di sette giornate all’insegna dello sport nel territorio dei 

sei Comuni: associazioni e società sportive proporranno le loro attività a famiglie, 

bambini, ragazzi, adulti, anziani, che potranno così provare nell’arco del pomeriggio 

diverse specialità, senza necessità di iscrizione ma nel rispetto delle norme di sicurezza 

per la prevenzione dei contagi dal Covid-19. 

“Si tratta di un ‘evento zero’ che ci accompagnerà fino a settembre inoltrato e che si spera 

possa ripetersi negli anni a venire – ha spiegato Martina Laghi, assessora faentina e 

rappresentante per la sua città nell’Urf per lo sport -. Tutte le realtà sportive sono state 

invitate a partecipare, anche quelle che non hanno legami con i tre Enti di promozione 

che coordinano gli eventi: le adesioni sono state numerose. La raccomandazione è che 

tutti, veramente tutti, vengano perlomeno a vedere ed a informarsi, perché è importante 

uscire di casa, riprendere a stare insieme, socializzare”. Ad affiancare Csi, Uisp e Csen ci 

sarà l’Associazione Donatori di Midollo Osseo (A.D.M.O.) con un tavolo presente ad ogni 

evento. 

A dare il via a “Sport in Unione” sarà dunque Faenza domenica prossima 18 

luglio dalle 16 alle 20 in cinque luoghi dedicati: il Parco Mita in via Filanda 



Vecchia, il Parco Giuseppe Liverani in via Calamelli, il Parco Bertozzi in via Corelli, il 

Parco Veniero Lombardi noto come “Punta degli Orti” in via Firenze, lo Sferisterio 

comunale “Oreste Macrelli” in piazza Fratti, dove si potranno incontrare le varie realtà di 

ogni sport. L’evento faentino sarà ripetuto con analoghe modalità domenica 22 agosto. Se 

ogni partecipante raccoglierà i timbri di almeno 15 associazioni diverse, alla fine di una 

delle due giornate riceverà un gadget in regalo allo stand dell’Admo. 

Allo scattare di settembre Faenza cederà il testimone agli altri Comuni dell’Unione e alle 

loro realtà sportive locali. Brisighella sarà mobilitata sabato 4 settembre dalle 16 alle 20 al 

Centro sportivo in via Canaletta che nell’occasione inaugurerà il nuovo impianto 

d’illuminazione realizzato anche grazie a un finanziamento regionale, mentre Riolo 

Terme darà appuntamento la domenica seguente sempre dalle 16 alle 20 al Parco 

Fluviale. Amichevole sovrapposizione sabato 11 settembre dalle 16 alle 20 tra Castel 

Bolognese e Solarolo: nella cittadina sulla via Emilia gli incontri sono previsti al Centro 

sportivo in via Donati, mentre è il solarolese Parco Conti a ospitare le sue realtà sportive. 

Chiuderà la prima edizione di “Sport in Unione” Casola Valsenio al Parco Sandro Pertini 

domenica 12 settembre dalle 16 alle 20. 

“Questo evento – ha detto l’ex-sindaco di Castel Bolognese Daniele Meluzzi, oggi 

consigliere comunale con delega allo sport – ci offrirà l’occasione per ricordare il nostro 

concittadino Edmondo Fabbri nel centenario della nascita”. Nato il 16 novembre 1921 e 

scomparso l’8 luglio 1995, Fabbri, detto “Mondino”, da calciatore vestì le maglie di 11 

squadre tra cui Imolese, Forlì, Atalanta, Inter, Faenza; da allenatore guidò in particolare 

Torino, Bologna, Cagliari e la Nazionale dal 1962 al 1966, quando alla Coppa del Mondo 

in Inghilterra gli venne ingiustamente addebitata l’intera responsabilità della cocente 

prematura eliminazione ad opera di una giovane e dinamica Corea del Nord. 

Successivamente portò il Torino e il Bologna alla vittoria della Coppa Italia. 

 

 

San Giovanni in M.: finale del 

Campionato di Tiro con l’Arco. Il 
ricordo di Chiara Gualzetti 
Gli arcieri ricordano Chiara Gualzetti, la 15enne di Monteveglio che avrebbe dovuto 
partecipare alla competizione di San Giovanni con la compagnia Arcieri del 

Melograno di Monteveglio, di cui faceva parte. Per questo domenica 11 luglio, a San 
Giovanni in Marignano, in occasione della finale del Campionato Regionale di Tiro 

con l’Arco Storico – SdA Giochi, Emilia Romagna UISP aps ha visto tutti gli arcieri 
partecipanti osservare un minuto di silenzio dedicato a Chiara, cui ha fatto seguito 

un volo di frecce verso l’alto. Gli Arcieri della Spiga hanno poi consegnato ai 

referenti della Compagnia Arcieri del Melograno di Monteveglio un bellissimo disegno 
di Chiara mentre tira con l’arco da consegnare ai familiari, che nella stessa giornata 

hanno fatto pervenire i loro ringraziamenti. 



Presenti alla commemorazione il Sindaco Daniele Morelli e la vice Sindaco Michela 

Bertuccioli in rappresentanza dell’Amministrazione comunale di San Giovanni in 
Marignano. 

L’evento, anticipato dal “Palio dei Granai”, gara del 1° circuito Historia Docet, che si 
è svolto sabato 10 luglio, a cura di Arcieri della Spiga con la collaborazione di Arcieri 

di San Sebastiano e Draconis Jovis e con il patrocinio del Comune di San Giovanni in 

Marignano, ha coinvolto un centinaio di atleti provenienti da Emilia Romagna e 
dintorni e diverse Compagnie di Rievocazione Storica all’interno del parco Ex 

Macello, tra cui la marignanese Compagnia di Ventura dell’Olifante. 

 

Operativo a Marina di Ravenna un 

defibrillatore cardiaco presso la piscina del 

complesso Marinara 
È operativo a Marina di Ravenna un defibrillatore cardiaco presso la piscina del 

complesso Marinara, lo strumento è gestito da personale abilitato BLSD. Il defibrillatore 

è di proprietà UISP Comitato di Ravenna, che gestisce dal 2019 la piscina di Marinara. Il 

defibrillatore è disponibile per la comunità di Marina, in deposito presso piscina di 

Marinara. È disponibile fino al 5 settembre, riconosciuto e censito dal 118 di Ravenna. 

 


